
令和３年東根市議会第２回定例会 一般質問発言通告書 

 

令和３年６月３日 午前10時開議 

番 号 質 問 者 質 問 事 項 質 問 要 旨 答 弁 者 

１ 
高橋 弓嗣 

議   員 

１．ウィズコロナ・アフ

ターコロナにおける

「大ケヤキ」を中心と

した東根北部地域の

まちづくりについて 

１．新型コロナウイルス感染の拡大が続き、コロナ禍

が長引く中で、ウィズコロナ社会における「健康」

の増進と、ワクチン接種が進む中でのアフターコロ

ナ社会を見据えた「観光」など、東根北部地域の“ま

ちづくり”について、以下の４点を伺う。 
（１） 新たに策定した都市計画マスタープランによる

東根北部地域の計画に対する基本的な考えについ

て伺う。 
（２） 国指定特別天然記念物である東根のシンボル

「大ケヤキ」の保存・維持・管理についての方針

を伺う。 
（３） ウィズコロナにおいて、東根温泉などの資源を

踏まえた市民の健康づくり推進についての考え方

を伺う。 
（４） アフターコロナを見据え、東根北部地域の観光

資源の活用についての考えを伺う。 

市   長 

教 育 長 

２ 
齋藤俊一郎 

議   員 

１．持続可能な「東根市

消防団」の実現に向け

た処遇等の改善につ

いて 

１．団員アンケート調査の検証と総括について伺う。 
２．上記のアンケート及び国の新たな考えを踏まえ、

持続可能な本市消防団の実現のために、処遇等の改

善に向けた今後の方針について伺う。 

市   長 

２．保育に関する未満児

対策と子育て施設の

新型コロナウイルス

感染症対策について 

１．拡大する未満児の保育ニーズに対し、本市保育所

等の利用に関する量の見込みと確保の現状を伺う。 
２．未満児の保育ニーズに加え、多様化する保育や国・

県の新たな動きを踏まえた今後の施設整備方針を伺

う。 
３．感染拡大が続く新型コロナウイルス感染症に対し、

子育て施設における感染リスクへの懸念に関し、さ

らなる対策強化が求められている点について、方針

を伺う。 

３ 
浅野目幸一 

議   員 

１．低炭素から脱炭素へ

向かう温暖化対策に

ついて 

１．農林業分野の温暖化対策について 
（１）市が主導、調整役となるロードマップについて 
（２）農林業関連の具体的な、脱炭素対策について 
２．実行のための協働について 
（１）市民との連携、実践を、どう導くのかについて 
（２）次期「大けやき環境基本計画」の策定について 

市   長 



 

４ 
山科 幸子 

議   員 

１．デジタル戦略推進に

ついて 

１．コロナ禍の対応を巡って全国的に行政サービスな

どでのデジタル化の遅れが浮き彫りとなり、ICT推進

の必要性に拍車がかかっている。 

  本市では行政の在り方を変革していくとして、総

合政策課にデジタル戦略推進室が新設された。誰も

が ICT による利便性を享受できるよう、次の点につ

いて伺う。 

（１）事業の取り組みについて 

（２）デジタルディバイドの解消について 
市   長 

２．東根市の魅力と情報

発信について 

１．人口減・少子高齢化に伴う自治体の生き残りには、

本市の魅力と情報発信が欠かせない。多様化する行

政ニーズで職員数が限られている中で新たな人材と

活用が必要と考え、次の点について伺う。 
（１）ひがしね移住定住促進について 
（２）地域おこし協力隊について 
（３）空港所在市として航空会社の社員出向の受け入

れについて 

３．芸術文化振興事業に

ついて 

１．芸術文化は魅力あるまちづくりには重要であり、

本市の芸術文化の振興について、次の点について伺

う。 
（１）本市の文化資源について 
（２）地域及び公共の施設の役割について 
（３）保存・活用の取り組みについて 

教 育 長 

５ 
植松  宏 

議   員 

１．市内果樹園における

豪雪と遅霜の被害状

況について 

１．今年の豪雪により、県内の農林水産被害額が２月

時点で10億円になる見通しとの報道があったが、本

市における被害の状況はどのようになっているか。

併せて、４月上中旬に発生した遅霜による凍霜害の

被害状況について伺う。 

（１）今年の豪雪では、さくらんぼの雨よけハウス等

への被害が大きかったと思われるが、被害金額、

数量、およびその他樹種等の被害の状況について 

（２）遅霜による凍霜害の被害状況について（被害樹

種、被害程度） 市   長 

２．空き家の実数とこれ

らの現状について 

１．市内各地に、管理されていないと想定される空き

家が見受けられる。「空家等対策の推進に関する特別

措置法」施行以来、空き家に対する見方が厳しくな

ったものと理解しているが、本市における空き家の

現状について伺う。 

（１）本市における空き家の実数について 

（２）放置すれば危険と思われる空き家への対応状況

について 


